



Forum des autorités africaines de réglementation des aliments (AFRAF)

Rencontre Virtuelle - 22 janvier 2025 à 12h30 (heure d'Égypte)

Résumé

- ❖ La réunion virtuelle a permis d'examiner le rôle de l'AFRAF en tant que plateforme visant à opérationnaliser l'Agence africaine de sécurité sanitaire des aliments (AFSA) en favorisant les initiatives collaboratives, le partage des ressources, le renforcement des capacités et l'échange d'expertise réglementaire.
- ❖ Les principales discussions ont permis d'identifier des domaines prioritaires d'activités de collaboration pour les membres de l'AFRAF, y compris le développement des capacités d'évaluation des risques, les initiatives de renforcement des compétences, la prise en compte des évolutions émergentes dans les applications alimentaires, telles que les technologies disruptives destinées à permettre une meilleure gestion des agents pathogènes ainsi que les additifs alimentaires et les matériaux en contact avec les aliments. La réunion a souligné l'importance de gérer l'innovation dans le secteur alimentaire par des évaluations scientifiques et des cadres réglementaires efficaces. Le Forum devrait également constituer une plateforme privilégiée pour encourager le partage de connaissances et d'expériences entre les autorités africaines de réglementation des aliments. Il vise ainsi à devenir une ressource stratégique de référence pour l'élaboration et la mise en œuvre de politiques de sécurité sanitaire des aliments efficaces et durables, en cohérence avec les objectifs de la Zone de libre-échange continental africaine (ZLECA).
- ❖ La réunion s'est tenue en anglais avec un service d'interprétation assuré en arabe et en français.
- ❖ Un enregistrement de la réunion : [Première réunion virtuelle des membres de l'AFRAF -YouTube](#)

Remarques d'introduction

- ❖ **Dr. Tareq El-Houby**, Président, Autorité nationale de sécurité sanitaire des aliments d'Égypte (**NFSA**)
- ❖ **Prof. Samuel Godefroy**, président de l'Union internationale des sciences et technologies des aliments (**IUFOST**) et directeur général de la **Global Food Regulatory Science Society (GFoRSS)**

Ordre du jour et points de discussion

- Examen du rapport de la réunion annuelle de l'AFRAF et discussion de la stratégie d'opérationnalisation proposée
- Domaines prioritaires de contribution de l'AFRAF : Les participants ont été invités à contribuer à identifier et à hiérarchiser les domaines dans lesquels l'AFRAF pourrait soutenir la coopération réglementaire entre les autorités africaines de sécurité sanitaire des aliments, afin de maximiser l'impact sur le renforcement des programmes de contrôle alimentaire en Afrique.
- Cadres de collaboration : Discussions axées sur le renforcement des partenariats, la promotion du partage des connaissances et l'avancement d'approches harmonisées en matière de réglementation de la sécurité sanitaire des aliments.
- Initiatives opérationnelles : Identifier des initiatives et projets concrets pour aborder les domaines prioritaires et aligner les actions sur les normes régionales et internationales en matière de sécurité sanitaire des aliments.



Participation des pays

Un total de 25 participants de 16 pays africains différents ont participé à la réunion. Les membres d'AFRAF ont pris part à une séance approfondie de questions-réponses, favorisant le partage d'expériences et donnant lieu à des échanges constructifs et approfondis.

*Burundi
Cabo Verde
Égypte
Gambie
Ghana
Kenya*

*Lesotho
Madagascar
Maurice
Maroc
Namibia
Nigeria*

*Seychelles
Sierra Leone
Togo
Zambie*

Résultats clés

Domaines de travail prioritaires

Sur la base des retours des participants, les domaines prioritaires suivants ont été déterminés :

- Renforcement des capacités d'évaluation des risques à travers le continent,
- Favoriser les opportunités de partage de connaissances et d'expériences entre et parmi les autorités africaines de règlementation des aliments
- Soutenir les efforts visant à partager les résultats de l'évaluation de l'innocuité et de l'efficacité des applications alimentaires, y compris les applications soutenant l'innovation dans les systèmes alimentaires

Autres domaines discutés et identifiés pour un travail collaboratif au sein d'AFRAF :

1. Systèmes d'alerte alimentaire : Conception et opérations
2. Soutenir l'harmonisation des normes, et l'inspection

Prochaines étapes

À l'avenir, il a été recommandé que l'AFRAF concentre ses efforts sur l'identification des ressources et des mécanismes nécessaires à la mise en œuvre des priorités convenues et à l'opérationnalisation des initiatives proposées, en vue de renforcer la gouvernance de la sécurité sanitaire des aliments en Afrique. Cela impliquera de tirer parti des synergies existantes, de consolider les partenariats et de maximiser l'impact de la collaboration.